

# PlantaDoce.

Empresa

## 2018, el año en el que el capital privado dio 'caza' al sector de la salud en España

Empresas como iSalud, Vytrus Biotech, Mediquo o Qida han protagonizado algunas de las rondas de inversión más importantes de la industria española de la salud en los últimos doce meses.

A.Escobar  
31 dic 2018 - 05:00

2018, el año en el que el capital privado dio 'caza' al sector de la salud en España

El ejercicio 2018 ha sido el año en el que el capital privado dio *caza* a la industria de la salud en España. Fondos y entidades inversoras como Ysios Capital, Caixa Capital Risc, Banc Sabadell o Ship2b son algunos de los protagonistas que han apostado por el mercado sanitario en España a lo largo de los últimos doce meses.

El capital del negocio de la salud en el territorio nacional ha continuado creciendo. De hecho, según los últimos datos de la Asociación Española de Capital, Crecimiento e Inversión (Ascri), que corresponden al periodo acumulado hasta el tercer trimestre de 2018, **las empresas sanitarias se hicieron con 400 millones de euros de inversión a través de 40 operaciones**. Esta cifra ha superado holgadamente la inversión captada en 2017, con 237 millones de euros.

La principal operación en el sector en 2018 estuvo liderada por la gestora especializada en el sector biotech Ysios Capital y la firma de inversión en salud OrbiMed. Ambos lideraron una ronda de financiación de 79 millones de euros en Galecto Biotech, compañía especializada en el desarrollo de productos terapéuticos basados en moduladores de la galectina.

**Ysios Capital y OrbiMed lideraron una inversión de 79 millones en Galecto Biotech**

---

# PlantaDoce.

---

Otra de las grandes operaciones de inversión fue la que realizó CNP Partners. La compañía española de seguros adquirió, a principios de año, una participación mayoritaria en el capital de iSalud, comparador e intermediario de seguros médicos. Con una inversión de aproximadamente treinta millones de euros, CNP Partners controla el 60% de las acciones de iSalud.

En cuanto al sector *biotech*, Abac Therapeutics, *spin off* de la farmacéutica Ferrer, que desarrolla antibióticos, cerró una ronda de financiación con las gestoras Pontifax, Global Health, Caixa Capital Risc, Debiopharm Innovation y Ferrer por valor de 16 millones de euros. La desarrolladora de agentes neuroprotectores Bionure obtuvo, por su parte, cuatro millones de euros facilitados por Alta Life Sciences, al tiempo que Vytrus Biotech recibió un millón de euros por parte del Institut Catalá de Finances, Enisa y Capital cell.

En palabras de Ion Arocena, director general de la Asociación Española de Bioempresas (Asebio), los factores que determinan el atractivo de las *start ups* españolas vinculadas a la salud son “la ciencia de calidad que se hace en el país; el talento con el que contamos y la maduración del sector, que con apenas veinte años de desarrollo en España ya está empezando a dar frutos”.

## **Qida cerró una ronda de inversión de 1,2 millones de euros, liderada por la iniciativa de emprendimiento de Banco Sabadell, BStart-up**

Las compañías especializadas en *digital health* tampoco se han quedado atrás durante estos doce meses, si bien es cierto que los fondos obtenidos han sido menos cuantiosos. “El foco de financiación también está en compañías que desarrollan *medical devices* o empresas de salud digital”, mientras que las compañías biotecnológicas “necesitan de mayores volúmenes de inversión”, explica Guillermo Sarrias, asesor en Ship2B.

MJN Neuroserveis, que desarrolla tecnología para predecir ataques epilépticos, cerró dos rondas de inversión en 2018. La primera con Moira Capital Partners y la segunda con Ship2B, la red de inversión de Iese y Capital Cell. La *start up* obtuvo en total 1,5 millones de euros.

---

# PlantaDoce.

---

Mediquo, la *app* de consultas médicas que permite a sus usuarios chatear las 24 horas, 7 días de la semana, 365 días al año, con médicos y otros profesionales sanitarios, cerró una ronda de 1,5 millones de euros, liderada por la firma de *venture capital* Target Global. Se trata de la segunda ronda de inversión que cierra la compañía española, después de que el pasado marzo captase tres millones de euros gracias a la participación de Leandro Sigman, presidente de Insud Pharma.

Por su parte Qida, empresa de atención domiciliaria, captó 1,2 millones de euros en una ronda que estuvo liderada por la iniciativa de emprendimiento de Banco Sabadell, BStart-up. **Dicha inyección económica también contó con el respaldo de Ship2B.** De hecho, más de 900.000 euros son aportación en capital del banco, Ship2B y más de una veintena de *business angels* nacionales e internacionales.